







tidak menghiraukan gemerlapnya keindahan dan keelokan dunia. Mereka menganggap bahwa dunia ini adalah bak sebuah obat yang diperlukan ketika merasakan kesakitan.

Tingkah laku sufi yang senantiasa sederhana dan menjauhi hiruk-priuk kehidupan dunia, memotivasi pengasuh dan para pengurus Pondok Pesantren Syaikhona moch. Cholil Demangan kabupaten Bangkalan untuk kembali pada ajaran lama yang menjadi simbol suksesnya ulama dulu dikalangan masyarakat agar santri tetap ta'at dalam menjalankan ibadah sholat.

Sebagaimana telah kita ketahui bahwa sholaat sebagai ibadah primer yang tidak dapat di tawar – tawar untuk ditinggalkan, dalam situasi dan kondisi apapun sholat tetap wajib di kerjakan, hanya dalam cara yang terdapat rukhshah ataaau dispensasi. Oleh karenanya shalat sebagai barometer, tolak ukur bagi ibadah lainnya. Apabila shalatnya baik maka baik pulalah seluruh amalnya dan apabila sholatnya rusak maka rusak pulalah seluruh amalnya, begitu arti sabda rasulullah SAW tentang pentingnya shalat.

Dalam konteks suasana perubahan zaman yang sangat cepat, maka kajian tasawuf yang dilakukan oleh pengasuh dan pengurus Pondok Pesantren syaikhona moch. cholil diharapkan dapat menjadikan anak didik atau santrinya untuk selalu ta'at dalam menjalankan ibadah sholat yang sesuai dengan ajaran islam.

Melihat eksistensi yang demikian vital dan urgen dalam hidup daan kehidupan muslim, maka shalat harus dijaga dan dikerjakan sesempurna mungkin, sesuai dengan kaifiyah – kaifiyah yang telah digariskan (tuntunan –







- 1. PEMBELAJARAN.** : Pembelajaran berasal dari kata belajar yang mendapatkan imbuhan pe-an, belajar adalah suatu situasi stimulus bersama dengan isi ingatan mempengaruhi siswa sedemikian rupa sehingga perbuatannya (*performancenya*) berubah dari waktu sebelum ia mengalami situasi itu ke waktu sesudah ia mengalami situasi tadi.<sup>8</sup>
- 2. TASAWUF** : Mendekatkan diri kepada Allah dengan beribadah membersihkan diri dari sifat-sifat tercela, menghias diri dengan sifat-sifat terpuji, tidak mementingkan urusan dunia merasa cukup atas segala pemberian Allah atas dirinya disertai *tawakkal* dan *mahabbah* kepada Allah.<sup>9</sup>
- 3. KETA'ATAN** : Berawal dari kata ta'at yang terdapat imbuhan " ke" di awal kata dan terdapat

---

84. <sup>8</sup> M. Ngalim Purwanto, *Psikologi Pendidikan*, (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2007), h.

<sup>9</sup> Labib Mz, *Memahami Ajaran Tashawwuf*, (Surabaya: Bintang Usaha Jaya, 2001), h. 14



shalat adalah merupakan usaha stimulus untuk melakukan perubahan pada taraf yang lebih baik dengan melalui metode mendekat diri pada Tuhan untuk memperoleh hasil yang dikehendaki berdasarkan pada kajian dan teori ulama salaf.

#### **F. Sistematika Pembahasan.**

Untuk mempermudah dalam memahami skripsi, maka disusunlah sistematika pembahasan dengan berbentuk bab, kemudian dirangkai menjadi sub bab, sedangkan formatnya sebagai berikut:

- Bab I** : Pendahuluan yang terdiri dari latar belakang, rumusan Masalah, identifikasi masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, definisi operasional, dan sistematika pembahasan.
- Bab II** : Kajian Teori, dalam Bab II ini menjelaskan tentang tasawuf, metode pembelajaran tasawuf, ibadah, dasar hukum ibadah, ruang lingkup ibadah, tujuan ibadah, pengertian Shalat, landasan tentang shalat, ruku-rukun shalat, hikmah dari gerakan shalat.
- Bab III** : Metode penelitian, berisi metode penelitian yang digunakan dalam penelitian meliputi: jenis penelitian, obyek penelitian, jenis data, sumber data, teknik pengumpulan data, analisis data.
- Bab IV** : laporan hasil penelitian, menyajikan hasil meliputi : gambaran umum obyek penelitian yang terdiri dari sejarah perkembangan pondok pesantren, azas dan tujuan pesantren, bentuk-bentuk pendidikan, riwayat singkat pengasuh, tujuan pembelajaran

tasawuf, metode pembelajaran tasawuf, deskripsi data, dan analisis data.

**Bab V : Analisis Data**

**Bab VI : Bab ini berisikan tentang uraian kesimpulan dan saran-saran dari penelitian yang dilakukan oleh penulis tentang implementasi kajian tasawuf terhadap keta'atan dalam menjalankan ibadah sholat santri pondok pesantren syaikhona moch cholil demangan bangkalan**